



# やまびこだより



## 1. 今年を振り返る

早いもので、今年もカレンダーを1枚残すだけとなりました。あっという間の1年でした。この1年、子どもたちは一人ひとり、精神的にも身体的にもたくましく大きく成長しました。でも、もう少しこれをすればよかった………と思っている人もいるかもしれませんね。自身を振り返り、来年が今年よりもより良い年になるよう、お互いに励んでいきたいものです。さて、保護者の皆様におかれましては、この1年間、やまびこの活動に多大なるご支援ご協力をいただき、誠にありがとうございました。心からお礼申し上げます。3学期の始業式は1月7日(火)10時 15分からです。中学生は午後もありますので、お弁当を持ってきてください。クリスマス、年末、お正月と心浮き立つ時ですが、宿題などの学習も今まで通りしていきましょう。

## 2. 12月の行事や体験活動 (都合により変更する場合があります。)

	曜日	午前	午後	日	曜日	午前	午後
2	月	但馬やまびこの郷 12/2 ~ 12/6		16	月		教数学
3	火	教英語		17	火	教英語	
4	水	やまびこ力UP (球根植え)	3年生懇談会	18	水	やまびこ力UP (地域奉仕活動)	
5	木	教国語		19	木	教国語	
6	金		スポーツ ※中止の可能性あり	20	金	Xmas 会	
9	月		ものづくり	23	月		
10	火	教英語		24	火	教英語	
11	水	やまびこ力UP (スイーツづくり)		25	水	終業式・大清掃	PMあり (中学生のみ)
12	木	教国語		26	木	学習会①(9:30~14:30)(中学生のみ)	
13	金		スポーツ	27	金	学習会②(9:30~14:30)(中学生のみ)	

※ 中学生は、1月6日(月)9:30~14:30 学習会を行います。午後から学習する人は昼食の準備をしてきてください。

### 03年生懇談会(11月27日・28日、12月4日)

中学3年生の懇談会を実施しました。保護者の方と膝を交えてじっくりとお話を聞かせていただきました。お忙しい中、ありがとうございました。すでに、入試がはじまっている学校もあります。中学校の担任の先生ともよく相談して、入試においてスケジュールを立てていきましょう。一人ひとりの大切な進路です。作文指導や面接練習など、お手伝いできることがあると思いますので、ご相談ください。お待ちしております。

### 3. 11月の行事や体験活動

#### ① 神出学園〈オープン神出〉(1日)

1日、バスで兵庫県立神出学園へ向かいました。

スタッフの方々が出迎えてくださり、

全体でオリエンテーションをしたのち、動物たちとのふれあい体験、  
その後は施設見学とスポーツに分かれました。バドミントン・卓球・縄跳び・  
かわいいトランポリンなど、さまざまなものが用意されていて、思い思いに  
身体を動かして楽しみました。

昼食後は、クッキー作りとガラスに下絵を描き削っていく「グラスリツチェン」に挑戦しました!

いろいろな体験をさせていただき、子どもたちもとても満足そうでした。

スタッフのみなさまありがとうございました。心より御礼申し上げます。



以下は、子どもたちの感想です。

○ガラスに絵を付けるのは時間との勝負でしたが、満足のいく作品ができました。

スタッフの方々もとても優しくサポートしてくださり、安心して活動することができました。

○クッキーは美味しく焼けましたし、コップはさっそく愛用しています。

○羊と馬と犬にエサをやり、触れ合えたのは貴重な経験だったし、最初は少し怖かったけれど、  
段々慣れて来て楽しかったです。

○すごく楽しめたのでいろいろな準備をしてくださったスタッフの方々に感謝を伝えたいです。

○神出学園へは初めて行きましたが、ふれあい動物体験やクッキー作りなど、  
普段はできないようなことができてとても楽しかったです。

スタッフの方々も親切に話かけてくださり、来年も行きたいと思いました。

○学園の中を散策していると、小川が小さい池につながっていたり、  
トーテンポールがあったりと、とても面白かったです。

○グラスリツチェンは自分の好きなデザインをガラスに削って作るのがワクワクしました。



#### ② サツマイモの収穫(6日)

昨年度大豊作だったサツマイモ! 収穫前から不安と期待が交錯して当日を迎えました。

残念ながら今年度は不作でした。夏の酷暑のせいでしょうか? 3つの畑のうち1つは夏に葉がすっかり枯れてしま  
いました。残りの畑2つは、青々とした葉を茂らせていましたが、残念な結果でした。

収穫は大小合わせて10個ほどのサツマイモでしたが、12月のスイーツづくりで美味しくいただきます。



#### ③ ものづくり(18日)

7回目になるものづくりは、「クリスマスリース」です。

木の枝の輪にローズマリーを巻き付け、ヒラギやナンテン、松ぼっくりやどんぐり、  
ドライフラワーなどなど...思い思いの飾り付けをして、自分だけのクリスマスリースを作りました。

できあがったリースを見て、「お家に飾ろう! 玄関がいいかな? リビングがいいかな?」と、子どもたちはそれぞれに心  
躍らせていました。

#### ④ クリスマス会におきてー(20日)

12月20日のクリスマス会におきて話し合いをしました。司会進行と書記、記録係はもちろん中学3年生。

子どもたちが自ら企画運営して、協力してものごとを進めていく力を「やまびこ」で身に付けてほしいと願い、クリスマス  
会をすすめています。やりたいことが一杯。内容も盛りだくさん。子どもたちの気持ちが一つになってクリスマス会を成功  
させてくれると信じています。

#### ⑤ スポーツ(8日・15日・22日)

11月は園庭でグランドゴルフ・ポッチャ・バドミントンを楽しみました。ポッチャは、1984年からパラリンピックの正式  
競技として行われている種目で、ジャックボール(目標球)と呼ばれる白いボールに、赤・青のそれぞれ6球ずつのボ  
ールをいかに近づけるかを競うスポーツです。やまびこのみんなが楽しめるスポーツで親睦を深めました。